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Cari amici,  

non ci saremmo certo aspettati, in questo quadriennio, di rimetterci in moto per nuove elezioni, ma è una cosa che affronteremo con 

grande entusiasmo e ottimismo. 

Tutti sappiamo cos’è successo al nostro Presidente, purtroppo lontano dal nostro mondo da circa 13 mesi e ognuno, a modo suo, 

spera in un suo imminente ritorno. 

La realtà ci fa ragionare e riflettere ponendoci molte domande, e una si ripresenta di frequente: cosa dobbiamo fare di questa nostra 

FIKBMS ? 

Bene, vista l’impossibilità di collaborare all’interno del Consiglio Federale che si era costituito intorno al Presidente Falsoni, e viste 

le continue incomprensioni e anomalie venutesi a creare tra amici di vecchia data, credo sia arrivato il  momento di rispondere alla 

domanda di prima in questo modo:  dobbiamo gestire la FIKBMS nell’interesse di tutti e secondo le regole statutarie Federali, come 

un organismo moderno e democratico, come una vera Federazione CONI.  

L’assenza del Presidente Falsoni ha provocato, inizialmente, una serie di problemi: lui aveva pieno controllo della Federazione, ma 

era anche l’unico a conoscenza di certi meccanismi e di molte situazioni, ed era l’unico a conoscere tutto di tutti (certo, chi ora lo 

critica farebbe bene a ricordare dove è arrivata la Federazione con la sua illuminata leadership: è grazie a lui che siamo una 

Disciplina Sportiva Associata  prossima all’effettivo riconoscimento di Federazione CONI !) 

Dopo più di un anno, oggi siamo pronti a rimetterci in gioco: siamo sicuri che, dopo il risultato delle prossime elezioni, saremo in 

grado di condurre la Federazione con un’efficienza e una trasparenza mai viste prima. 

Già a tutt’oggi abbiamo una situazione leggibile da chiunque, una completa trasparenza, una Federazione guidata esclusivamente 

dalle regole statutarie. Regole uguali per tutti !  

La nostra sarà sempre, d’ora in poi, una Federazione trasparente e in cui tutto verrà condiviso. 
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Prima di cominciare a parlare del programma elettorale vorrei presentarmi agli elettori che ancora non hanno avuto modo di 

conoscermi. 

 

 

Nome e cognome: Giorgio Lico  

Età: 48 anni  

Luogo di nascita e residenza: Vibo Valentia  

Titolo di studio: Diploma Universitario dell’ Istituto Superiore Educazione Fisica (ISEF) 

Breve curriculum in FIKBMS/WAKO:  

• Dal 1975 praticante di Karate Fiam con Ennio Falsoni 

• Maestro di Kickboxing  

• Direttore Tecnico Nazionale Point Fighting Cadetti e Junior 

• Consigliere Federale dal 2004 

• Vice-Presidente FIKBMS da 2 mandati  

• Attualmente Vice-Presidente vicario da 15 mesi. 

• Membro del Comitato Organizzatore WAKO 
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PROGRAMMA ELETTORALE 

 

 

IL PRINCIPALE OBIETTIVO 

Il Nuovo Consiglio direttivo avrà come obiettivo primario il raggiungimento del traguardo più importante per il nostro sport:   

il passaggio da Disciplina Sportiva Associata a Federazione Sportiva Nazionale CONI.  

Tutto ciò che faremo e tutti i nostri sforzi terranno  sempre presente questo determinante obiettivo finale. 

 

Il raggiungimento di questa meta - che è giusto ricordare era anche l’obiettivo finale del Presidente Falsoni - ci permetterà degli 

straordinari miglioramenti: 

 

• di tipo Organizzativo;  

• di tipo Gestionale; 

• di Contribuzione ai Comitati Regionali; 

• della gestione delle Squadre azzurre;  

• del riconoscimento del lavoro dei DTN; 

• del lavoro della Segreteria; 

• dell’Attività istituzionale; 

• dell’organizzazione e gestione della Formazione; 

 

Questi miglioramenti avranno una grande influenza positiva in tutti i settori FIKBMS. 

 

È giusto ricordare che sino ad ora, nonostante contributi limitati, la nostra FIKBMS è riuscita a organizzare eventi, manifestazioni e 

corsi di alta qualità e a raggiungere traguardi e primati di assoluta eccellenza. Tutto questo grazie alla dedizione e alla passione che 

ognuno di noi riversa in questa grande famiglia.  

Siamo davvero convinti che la nostra unione, il nostro spirito di collaborazione e la passione che anima ognuno di noi sono la vera 

forza vincente della nostra FIKBMS: faremo grandi cose, condurremo  la FIKBMS verso l’obiettivo del completo riconoscimento  
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CONI, raggiungeremo traguardi sempre più ambiziosi e importanti. Nel segno del rispetto di ciò che è stato in passato e di una 

continuità verso un futuro ancora più radioso. 

 

1. PRINCIPI PER UNA NUOVA GOVERNANCE 

La futura FIKBMS si distinguerà per l’applicazione di principi che negli anni scorsi sono stati sottostimati, ma che nell’odierno 

mondo sportivo evoluto rappresentano i cardini della corretta gestione di una federazione CONI. 

La nuova programmazione infatti ridefinisce e amplia i ruoli dei soggetti coinvolti nella policy-making con il risultato di politiche e 

strategie più mirate ed efficienti. 

Specializzazione del ruolo 

LA DISTINZIONE TRA RUOLO DI INDIRIZZO POLITICO–AMMINISTRATIVO E RUOLO DI GESTIONE TECNICA  SARÀ UNO 

DEI FONDAMENTI DELLA NUOVA FIKBMS. 

Vogliamo applicare il principio di distinzione - più appropriato rispetto al modello della separazione - tra funzioni d’indirizzo politico e 

d’indirizzo tecnico, e applicare il medesimo principio alle commissioni e alle direzioni tecniche nazionali. 

In una struttura moderna come quella della Federazione che vogliamo, non è pensabile che le stesse persone occupino 

contemporaneamente ruoli politici e tecnici: ogni figura tecnica e dirigenziale sarà scelta con un criterio meritocratico atto a 

valorizzare le competenze e le conoscenze e ad esprimere una specializzazione mirata.  

Le varie figure tecniche e dirigenziali interagiranno fra loro in concerto di obiettivi e nel rispetto delle differenti aree di competenza e 

intervento. 

Meritocrazia e trasparenza 

Nella nuova FIKBMS provvederemo alla PUBBLICAZIONE DELLE DELIBERE DI CONSIGLIO e all’ASSEGNAZIONE DI 

DETERMINATE COMPETENZE A OGNI SINGOLO CONSIGLIERE. 

La trasparenza è una regola generale che coinvolge ogni determinazione pubblica e rappresenta il principio costituzionale di buon 

andamento e imparzialità; le finalità di pubblico interesse devono sempre consentire la trasparenza dei percorsi decisionali 

garantendo, allo stesso tempo, la partecipazione di  tutti i soggetti coinvolti, ovvero le nostre società sportive. 

Ciascun consigliere, sulla base delle proprie capacità, sarà investito di un ruolo ufficiale affinché diventi un punto di riferimento per 

tutti gli associati.  
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2. LA NOSTRA MISSION 

L’ATTIVITÀ ISTITUZIONALE È LA NOSTRA MISSIONE. Il vero motore della nostra FIKBMS è rappresentato dalle fasi Regionali, 

Interregionali, Nazionali, Internazionali e dalla formazione delle Squadre Azzurre per i settori Kickboxing, Shoot Boxe, Muay Thai e 

Savate. 

 

Kickboxing - Sport da tatami 

Per quanto riguarda questo settore è indubbio che i livelli raggiunti negli ultimi anni, sia a livello organizzativo che gestionale, siano 

eccellenti. La prova ineluttabile sono i risultati di eccellenza dei nostri atleti a livello Internazionale e gli straordinari primati raggiunti 

negli ultimi anni. 

Kickboxing - Sport da ring, Shoot Boxe, Muay Thai e Savate 

La componente istituzionale del ring, a cui si aggiungono gli interi settori della Shoot Boxe, della Muay Thai e della Savate, 

necessitano di nuovi stimoli e di nuova linfa: uno dei nostri obiettivi sarà quello di permettere agli associati di fare nuove esperienze 

di crescita tramite la partecipazione a tornei di elevata caratura.  Ciò permetterà ai nostri migliori alfieri d’acquisire quell’esperienza 

necessaria alla scalata dei vertici Internazionali. 

Il valore della FIKBMS è anche indubbiamente legato ai risultati che gli atleti ottengono nelle rispettive gare istituzionali: per questo 

motivo sarà riconosciuto a tutti i medagliati seniores dei Campionati Europei e Mondiali di ciascun settore un contributo economico 

in base ai piazzamento sul podio.  

 

Calendarizzazione degli eventi 

Tutta l’attività della Federazione verrà programmata con largo anticipo.  

All’inizio di ogni anno sportivo sarà pubblicato un calendario di ogni settore che permetterà, ai comitati regionali e alle varie società 

sportive, di programmare l’attività regionale e locale sulla base degli impegni internazionali e nazionali già stabiliti.  

Si darà così modo alle società di poter provvedere in condizioni ottimali alla periodizzazione dell’allenamento degli atleti, alla 

preparazione delle trasferte, all’inserimento dell’attività promozionale e all’organizzazione di gare locali, stage, corsi, aggiornamenti, 

attività sociali ecc. 

 

Attività giovanili e scolastiche 

Alla base di ogni società sportiva eccellente e di ogni Federazione di successo c’è l’attività giovanile. È nello sport in età scolare che 

si poggiano le basi per i futuri successi, si plasmano i campioni del domani e si formano i cittadini. 

È nostra ferma intenzione dedicare all’attività giovanile e scolastica l’attenzione e le risorse che merita, ben più di quanto è stato 

fatto in passato. 

Già da ora stiamo avviando un progetto che, basandosi su attività ludico-educative, ci aprirà le porte delle scuole e aumenterà gli 

associati nelle società sportive. Questo progetto darà la possibilità di accedere  a contributi pubblici sia da parte della Federazione 

ma anche, e soprattutto, da parte delle singole società sportive. 

Sarà nostro compito provvedere alla formazione specifica e all’aggiornamento degli insegnanti del settore giovanile. 
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L’inserimento delle nostre discipline nei vari progetti delle scuole primarie e nei Giochi Sportivi Studenteschi delle scuole medie 

inferiori e superiori, ci darà accesso a un nuovo ed importantissimo bacino di utenza. Inoltre, l’inserimento nei CUS (Centri 

Universitari Sportivi) e la partecipazione ai Campionati Universitari saranno anch’essi motivo di diffusione del nostro sport. 

 

 

….E L’ATTIVITÀ PROMOZIONALE 

 

Kickboxing - Sport da ring, Shoot Boxe, Muay Thai e Savate 

L’attività promozionale realizzata in questa stagione dalla FIKBMS sta riscuotendo un importante successo e a fine stagione 

provvederemo a perfezionarla per far partire con la nuova gestione un mega evento targato FIKBMS/Elite. 

 

Sport da tatami 

Gli sport da tatami costituiscono in termini numerici una realtà molto rilevante della FIKBMS: per questo motivo la Commissione 

Attività Promozionali darà vita per gli Sport da Tatami a un circuito specifico - prendendo spunto dai successi del torneo Elite - dove 

le discipline e gli atleti coinvolti saranno stimolati dall’inedito e ambito gran premio finale. 

 

3. LA CRESCITA DEL KNOW-HOW E LA RICERCA DELL’ECCELLENZA 

Uno degli obiettivi che vogliamo condividere con tutte le figure tecniche e dirigenziali FIKBMS è la ricerca del costante  impegno 

congiunto e persistente verso il miglioramento della Federazione.  

Comprendere, produrre e offrire alle varie società sportive sempre “il meglio” è sempre stato ciò che ha fatto della FIKBMS una 

Federazione di successo.  

E il meglio che oggi possiamo e vogliamo offrire cos’è?  

È una continua e indomabile ricerca dell’eccellenza ! 

Di cosa? …della QUALITÀ DEGLI ATLETI, DEI TECNICI, DEI DIRIGENTI FIKBMS. Il che significa AFFIDABILITÀ E CONTINUA 

INNOVAZIONE. 

 

La Scuola Nazionale di Formazione  

La Scuola Nazionale di Formazione della FIKBMS ha il compito di garantire un servizio di formazione permanente che permetta ai 

tecnici di essere competitivi nel mondo dello sport e del fitness. Avrà inoltre il compito di garantire che gli insegnanti FIKBMS 

abbiano una preparazione e una formazione al pari degli altri tecnici delle federazioni CONI e di tutti gli operatori del mondo sportivo. 

Sarà compito della Commissione Formazione regolamentare l’albo di Istruttori e Maestri, occuparsi della formazione dei Tecnici e 

del riconoscimento dei vari livelli del Sistema Nazionale di Qualifica dei Tecnici Sportivi (Lo SNaQ è il quadro generale di riferimento 

proposto dal CONI per il conseguimento delle qualifiche dei tecnici sportivi e per la loro certificazione).  

La Scuola Nazionale di Formazione della FIKBMS sarà anche punto d’unione tra le varie componenti tecniche. 
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I Direttori Tecnici Nazionali 

Le squadre nazionali sono il fiore all’occhiello della Federazione. È sempre opportuno che siano anche, in concerto con la Scuola 

Nazionale di Formazione, terreno di ricerca, sviluppo e cultura sportiva.  

In questa ottica il nuovo Consiglio direttivo nominerà, a seconda delle esigenze, 1 o 2 Direttori Tecnici Nazionali (DTN) per settore,  i 

quali, oltre alla tradizionale funzione di gestori delle squadre nazionali, saranno i Tutor della formazione dei futuri DTN che verranno 

nominati e coinvolti anche con un numero maggiore rispetto a quello attuale, a seconda delle necessità di ogni singolo settore. 

I DTN saranno sempre tenuti a interagire con i Tecnici di società, con i Comitati Regionali, Commissione Attività giovanili e 

scolastiche e con la Scuola Nazionale di Formazione al fine di promuovere una cultura sportiva di cui dovrà beneficiare tutta la 

Federazione. 

Successivamente, le candidature dei futuri DTN verranno vagliate dall’intero Consiglio Federale, in collaborazione con i DTN e la 

Commissione Formazione, a seguito di appositi bandi di concorso atti a stabilire i requisiti dei candidati e a garantire la meritocrazia 

e la più limpida trasparenza.  

I Direttori Tecnici di Società 

I tecnici di società sono una risorsa vitale della Federazione e ad essi verrà data sempre la possibilità  di usufruire della formazione 

permanente e di partecipare attivamente ai progetti della Scuola Nazionale di Formazione della Federazione e ai programmi di 

sviluppo e gestione delle Squadre Nazionali.  

 

Arbitraggio 

Ogni attività agonistica richiede una gestione delle gare di alta qualità: per questo verrà avviato un progetto atto a riqualificare la 

figura del personale di gara, coinvolgendo tecnici ed ex-atleti, con l’obiettivo di elevare sensibilmente il livello qualitativo e 

quantitativo di arbitri, giudici, giurati e di tutto il personale di gara. 

La Commissione Nazionale Arbitri, collaborando con i Direttori Tecnici Nazionali, i tecnici di Società e gli atleti di massimo livello, 

sarà il luogo di discussione ed elaborazione di tutti i nuovi progetti che porteranno a un’ottimizzazione dei regolamenti, al fine di 

eliminare i dubbi interpretativi e rendere le varie discipline più comprensibili, fruibili, spettacolari. 

Per il personale di gara saranno organizzati momenti di formazione, aggiornamento, formazione permanente e allenamento. 

 

La FIKBMS Gruppi sportivi militari e Corpi dello Stato 

Il programma del Presidente Falsoni prevedeva l’inserimento della kIckboxing Gruppi sportivi militari e Corpi dello Stato: noi 

auspichiamo di potere vedere un giorno tutti i settori FIKBMS in questo contesto, che permetterebbe un salto di qualità 

impressionante agli atleti di vertice. 

Non sarebbe onesto dire che un obiettivo del genere sia di facile realizzazione, ma tutti quelli fra noi che sono stati campioni hanno 

già scalato cime che ad altri sembravano troppo ardue! 

 

Lo Stage Nazionale FIKBMS 

Lo Stage Nazionale è la principale occasione di incontro per tutti i tesserati della Federazione, un irrinunciabile momento di 

condivisione e socializzazione per tecnici, dirigenti e atleti. 
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Già da quest’anno abbiamo notevolmente innalzato il livello culturale dello stage, ma è nostra ferma intenzione, dalla prossima 

edizione, elevarlo ulteriormente offrendo ad atleti e tecnici i docenti di levatura più alta reperibili a livello mondiale e creando lezioni, 

convegni, workshop e forum di discussione. Organizzeremo momenti di interazione tra le varie componenti tecniche e dirigenziali e 

coinvolgeremo anche le squadre nazionali, i DTN e i tecnici di società  in momenti di alta specializzazione. 

 

4. LA SEGRETERIA: UNO DEI PILASTRI DELLA FIKBMS      

È nostra ferma intenzione continuare ad avvalerci di una segreteria così efficiente poiché è garanzia totale per la Federazione tutta. 

I lunghi e difficili mesi di transizione attraversati, in seguito ai cambiamenti che abbiamo dovuto fronteggiare, hanno dimostrato 

inequivocabilmente una cosa: la segreteria FIKBMS è da sempre una straordinaria sede operativa, efficiente e professionale. Chi, 

negli scorsi mesi, è stato prodigo nel criticare, lo ha fatto perché, come di consueto, chi fa poco critica molto e ha poca 

considerazione delle fatiche degli altri. 

L’infaticabile operato e la competenza di chi lavora in segreteria hanno fatto si che la comunicazione e la gestione dei rapporti con 

ASD, Associati, Comitati, CONI, organizzatori, DTN, Segretario generale e Consiglio Federale non subissero rallentamenti ma, anzi, 

proseguissero con velocità e precisione. 

L’ufficio di segreteria è sempre stato pronto al contatto diretto con tutti i tesserati e ha svolto in modo eccellente le sue funzioni di 

collegamento con i vari uffici del CONI, con le commissioni Antidoping, le Commissioni di giustizia, la Commissione Medica, i 
preposti a Regolamenti e statuti, gli organismi sportivi, le Commissioni arbitrali, gli Uffici progettazione Sport. Ha inoltre coordinato 

tutte le trasferte alle gare Internazionali e portato a termine l’infinita serie di procedure a favore degli associati. 

 

5. I COMITATI REGIONALI: FONDAMENTO DELL’ATTIVITÀ FEDERALE 

I comitati regionali sono alla base di tutta l’attività federale, essi rappresentano legalmente la Federazione nelle rispettive regioni e i 

presidenti di Comitato rappresentano la presidenza.  

Durante il prossimo mandato: 

i Comitati Regionali saranno l’unico organo di collegamento tra affiliati regionali e Federazione nazionale. Tutta l’attività di gestione 

agonistica, di formazione, stage, sarà svolta con competenza del Comitato regionale in collaborazione con i coordinatori dei vari 

settori federali e le commissioni nazionali.  

I Comitati saranno sostenuti concretamente dai contributi, già approvati, delle reversali e inoltre da una  percentuale sull’introito 

prodotto in più rispetto alla stagione precedente. Saranno sostenuti anche dall’organizzazione dei corsi di formazione, dalle 

graduazioni tecniche e dal rilascio dei diplomi di varia natura.  

Sarà nostro compito, tramite la giusta regolamentazione, diffondere la cultura della federazione, educando le ASD alla correttezza e 

al tesseramento di tutti propri praticanti a favore di una attività frenetica e capillare che la FIKBMS sviluppa su tutto il territorio 

Nazionale. 

6. COMUNICAZIONE E MARKETING  

Fra i nostri obiettivi primari c’è quello di rendere la Federazione molto più presente nei Media e in tutti i canali di comunicazione, per 

dare giusta visibilità ai nostri atleti e alle loro società e per favorire l’entrata di più  sponsor sia a livello nazionale che locale. 

Per questo la commissione Media e TV si occuperà di organizzare un ufficio stampa che dovrà redigere tutte le rassegne stampa.  

Si occuperà inoltre di raccogliere i dati statistici relativi ai numeri e alla visibilità dell’attività federale. Sarà inoltre sviluppato un piano 

di comunicazione multimediale che permetterà l’accesso e la fruizione di Tv, radio, social network e siti internet. 

La maggior visibilità favorirà i rapporti con gli enti pubblici  e avvantaggerà sia la Federazione che le singole società sportive nel 

trovare nuovi sponsor. 
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7. LE COMMISSIONI FIKBMS 

Il potenziamento delle commissioni esistenti e la formazione di nuove sarà alla base della nuova organizzazione in virtù di una 

maggiore qualità e specificità della divisione dei lavori e della ricerca del’eccellenza.  

 

Commissione Gestione Gare Nazionali  

Questo nuovo organismo avrà come obiettivo garantire un elevato standard di livello di organizzazione e gestione delle gare 

nazionali (Campionati Italiani, Coppa Italia, Coppa del Presidente) .  

Alcune gare istituzionali, in passato, hanno espresso un livello qualitativo sensibilmente inferiore rispetto alla levatura tecnica degli 

atleti.  

La commissione avrà il compito di vagliare le candidature per l’organizzazione, vigilare sull’ottimale svolgimento e assicurare che il 

contributo federale per le gare nazionali sia investito in modo opportuno per garantire l’eccellente livello qualitativo delle 

competizioni (a garanzia di ciò, i contributi federali saranno erogati in parte prima della manifestazione,  e in parte alla conclusione 

della stessa). 

 

Commissione disciplinare  

Sarà una commissione operativa che agirà con lo scopo di far rispettare tutte le regole federali.  

La Commissione Disciplinare potrà sanzionare e sospendere atleti, tecnici e società sportive che abbiano violato regole o si siano 

resi responsabili di comportamenti antisportivi, in attesa del definitivo giudizio della Commissione di Giustizia Federale. 

 

Commissione settori Shoot Boxe, Muay Thai e Savate  

Allo scopo di avviare una vera e propria RIFORMA DEI SETTORI DELLA SHOOT BOXE, MUAY THAI E SAVATE sarà costituita una 

speciale commissione con il compito di elaborare tutte le apposite strategie per rilanciare questi importanti settori della Federazione. 

 

 

CONCLUSIONI 

Tutto il presente programma Federale, che ci impegniamo a realizzare con la massima 

determinazione, è volto al completo riconoscimento del CONI e a creare una 

Federazione caratterizzata da una leadership dinamica e flessibile, adatta alla 

risoluzione continua di tutti i problemi di ogni singolo membro della Federazione, in 

un’ottica di continuo sviluppo e miglioramento, e di costante ricerca dell’eccellenza. 

 


